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阳田是国内首家致力于为农业供给侧改革
提供现代设施农业综合解决方案的平台型公
司。

公司主要通过平台（农业种植技术研究平
台、农业装备技术开发平台、果蔬产品销售支持
平台）建设，整合全球农业资源，引进并转化国
际先进的农业种植技术与农业装备技术，打造
集农业种植技术集成、农业装备技术集成和果
蔬产品销售集成于一体的现代设施农业综合解
决方案，为从事农业生产经营的客户群体（农
户、农企）提供包括规划设计服务、农业装备供
应、种子种苗供应、专用肥料供应、种植技术服
务和产品销售支持等一站式服务。
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新建幼儿园选址在哪里？60多名群众提出了35个问题

松门民主恳谈“火药味”颇浓
7月 12日上午，在温岭市松门镇三楼会议室

内，一场围绕着“新建幼儿园的规划选址”的民
主恳谈活动正在这里举行，镇政府抛出了两个选
址方案，争论中大家又抛出了一个话题，三方对
决，现场可谓“火药味”颇浓。

“新建幼儿园主题的确定，基于国务院出台的
《关于学前教育深化改革规划发展的若干意见》，
要求到 2020年，在公办园就读幼儿占比至少达到
50%，而松门的现状是 15所幼儿园只有 4所公办
幼儿园，在园幼儿比例为 33%，经测算至少还需
新建 2所公办幼儿园。”分管副镇长赵恩光首先向
大家介绍了这场恳谈会主题确定的背景。

根据前期与自然资源和规划部门的协调，以
及南城管理区和北城管理区各村的走访调研，镇
政府决定在东南园区规划新建一所公办幼儿园，
并抛出了两个选址方案，一个是在渔需物资市场
的对面，另一个是华富欧典花园后面的养老院地
块，该镇副镇长候选人林强巍就初步规划选址方
案进行了详细说明。

话音刚落，华富小区的业主代表江云青第一
个站出来发言。“华富小区原本配套就有幼儿园，
现在把规划改了不妥当。另外华富小区、交陈片
人口聚集较多，方案一选在渔需市场对面，又是
红绿灯处，安全成问题，我反对方案一。”

听后，林强巍现场作了回复。“华富小区配套

幼儿园属于开发商的规划，与镇政府本次会议提
出建设公办幼儿园无关。另外，我们提出两个方
案，主要是考虑到南塘片、交陈片的学龄前儿童
入学需求，两个方案选址都属于折中点。”

“我是支持方案一的，主要也是考虑南塘片有
8000多名群众300多名幼儿，也是出于对孩子接送
安全的考虑，所以我认为还是方案一比较合适。”温
岭市人大代表、长兴村党支部书记林国祥说。

“我觉得方案二是合适的，因为海韵新村有近
5000 人，加上华富、大小交陈也有上万人。另
外，华富这块土地眼下就可以建设，而方案一的
土地还需要征用。”温岭市人大代表、海韵新村村
民委员会主任苏兴贵说。

恳谈中，大家各抒已见，用自己的观点来佐
证选择的方案，“火药味”很浓。就在双方互有论
断时，又有了新的观点。“对于方案一、方案二，
我都不认同，我是想说，我们党委政府不能再犯
十年前的错误，因为松门小学搬迁已经开始启动
了，松门小学搬迁后留下来的旧校舍怎么处理，
我觉得完全可以办一个大型的幼儿园。”幸福村党
支部书记梁敏志参加过多次的民主恳谈会，他抛
开规划选址方案，提出把松门小学搬迁后的旧校
舍改成幼儿园。

梁敏志的观点也得到了多名群众代表的支
持。松门镇幼儿园园长王旭慧从幼儿园班级结构

设置的角度作了解释。“小学的班级结构，与幼儿
园的结构布局不一样，把小学老校舍拿来改造，
投资成本较大，而且松门小学处在老街区块，学
生上下学交通十分不方便。”她说。

镇党委书记梁华军进一步解释说，当年提出
的松门一小迁新址问题，去年镇政府已经上报，
市政府也认为搬迁迫切，但今年重点是“学前教
育”，导致搬迁计划被搁浅，市政府指出重点工作
要放在“幼儿教育”上。

由于各持己见，一时难以作出结论，有群众
代表还提出可以通过投票来表决。当天的民主恳
谈会最终没有现场作出结论，镇政府表示将疏理
汇总大家的意见，交由班子会议再研究决定。

据了解，早在数天前，该镇就通过“温岭海
韵松门”微信公众号以及南城管理区和北城管理
区各村公告栏发布恳谈会的通告，当天有 60多名
群众前来参会，有16人提出了35个问题，与会党
委政府代表均予以了解释，来自台州、温岭两级
的多家新闻单位派记者观摩了这场恳谈活动。

今年是温岭民主恳谈诞生的第 20年，松门镇
则是民主恳谈的发祥地。1999年 6月，该镇举办

“农业农村现代化论坛”，自此架起了干群之间面
对面沟通的桥梁，通过恳谈既消除了老百姓心头
的疑惑，又为镇政府的科学决策提供了依据，深受
老百姓的欢迎。 江文辉

为加快农业现代化发展步伐，舟山市对标台湾
农业，今年在展茅田园综合体选择集中连片 500余
亩田块开展水稻“精致农业”试点，大力发展海岛特
色农业。

一是推行绿色生产。采用水稻-油菜轮作种植
模式，油菜收割后秸秆深耕还田，改良土壤提升肥
力。引进优质稻米，全生育期采用绿色种植管理模
式，实行机插育秧、有机施肥、人工除草，水稻秸秆
还田或制成颗粒作为农机燃料。

二是打造创意农业。引进黄、白、紫三色彩色
稻品种，以稻田景观为基础，打造“一带五园”，即大
展河水系观光带、精品果蔬科创园、美丽田园博览
园、观音稻米体验园、湿地农耕观光园、七彩玫瑰休
闲园，满足游客多样化需求。

三是推进产业融合。按照“龙头企业+合作社+
农户”方式，收获的水稻统一由冠素堂集团收购、加
工、宣传、销售，打造佛文化观音米品牌，依托集团
线下门店与线上电商渠道，将特色海稻产品推向市
场。 阿乐

舟山开展
水稻“精致农业”试点

“这么快，我家被野猪啃食的玉米就有赔款了，
太感谢政府和人保公司了。”近日，人保财险温岭支
公司和温岭市自然资源和规划局相关负责人将台
州首笔野生动物肇事公众责任险赔款 1080元送到
农户手中。

日前，温岭市城南镇下许村山上的农户看到朱
大爷家的玉米地有一头两百多斤的野猪正在偷吃
玉米，立刻大声驱赶，野猪听到动静后跑得无影无
踪。闻讯赶来的朱大爷夫妻俩到玉米地一看，半亩
地里 300多株快成熟的玉米都已被毁，蹲在地里郁
闷万分。随后，他接到了温岭市自然资源和规划局
工作人员电话，告知这起“野猪偷吃玉米”的事故可
以到人保财险温岭支公司进行理赔，这才出现了文
章开头的一幕。

随着温岭野生动物保护力度不断加大，鸟类、
野猪等野生动物的种群数量呈现上升态势，但与此
同时也带来了一些问题。野猪等大型野生动物每
年都会啃食庄稼、叼食禽类，致使很多以此为主要
经济来源的农民损失惨重。

为减少并弥补群众因野生动物肇事造成的人
身伤害和财产损失，温岭市于 6月 1日在全台州市
首次推出野生动物肇事公众责任险，由财政投入 6
万元保费在人保财险温岭支公司进行投保,切实有
效减轻受害群众的经济损失，化解社会矛盾。

陈慧琴 郭野萍 刘振清

三门县牢固树立“防大汛、抗强台、抢大险、救
大灾”思想，未雨绸缪，多措并举，以防汛防台准备
常态化、防汛防台体系网格化等“五化”模式，齐心
协力筑牢防汛防台“安全坝”，以确保人民群众生命
财产安全。

三门县共有大小水库 49 座，其中小Ⅰ水库 1
座，山塘248座，一线海塘坝148公里。

“我们每座山塘、水库都落实了专职巡查人员，
对水库进行巡查与管理，实行病库限蓄、险库放空
原则。同时，我们安排值班人员实行24小时轮流值
守，实行领导总负责制，密切关注天气情况，及时监
测预警。这样我们可以掌握第一手信息，便于应急
处置。”三门县防汛办主任孙志俊介绍。此外，每座
水库均编制安全度汛预案，一旦发现险情，立即疏
散下游受威胁群众，组织人员投入应急抢险。

不仅如此，三门县还建立防汛防台体系网格

化，健全县、乡镇（街道）、村三级防汛组织机构，落
实6000多名防汛责任人，持续不断地开展隐患点巡
查、水情雨情监测，及时主动收集有关信息，做好上
传下达工作，确保防汛指令信息通畅、汛情处置及
时，全力保障人民群众生命财产安全。同时，该县
建立健全由水利、公安、应急、武警等部门组成的专
业应急抢险队伍，并组织开展形式多样的防汛演
练，配齐抢险救灾装备。目前，全县共建立防汛抢
险队伍803支，8697人，储备袋类物资13万多条，土
工布4000多 m2，沙石料6000多m3，冲锋舟15艘、橡
皮艇19艘等抢险物资，用以应急抢险。

三门县还通过电视、广播、网络等媒体，全方位
多角度宣传防汛防台知识，提高全民防灾减灾意识
和能力。现已先后开展各类防汛培训 5场（次），参
加人员 700多人，发放各类防汛宣传手册 5000多
本。 朱曙光 吴霞

7月13日一大早，嵊州市北漳镇土块村桃形李
种植户俞章尧和老伴一起来到村后岩马山上的桃
形李基地采摘已经成熟的桃形李，准备给杭州的老
朋友快递几箱尝尝鲜。

记者从嵊州市相关部门了解到，近段时间连续
的降雨，已导致嵊州市 2万多亩即将成熟的桃形李
出现了大面积裂果现象，与往年相比预计要减产五
分之一以上。

这些已经开裂的桃形李，很多都是相对较大而且
即将成熟的果子，由于开裂，果农们只能摘下后扔掉。
望着扔了一地的桃形李，果农们真是欲哭无泪……

据介绍，桃形李生长的快速期是在 7月初到 7
月底，所以在这段时间遇梅雨，不利于桃形李的膨
大，容易造成裂果，影响产量。

桃形李产量大幅减少，价格自然也有波动。虽
然今年有所减产，但庆幸的是收购价格明显高于往
年。

这几天，在嵊州的一个微信群里，有果农留言：
“桃形李笑了，果农哭了”“扎心了，持续的降水，许
多桃形李开裂，给果农造成不小的损失”“越是在这
种时刻，越要守住质量红线，品牌在，明天就在”。

据悉，目前该市相关农林部门正积极跟种植大
户协调、合作，寻求专家的帮助，希望能解决相关问
题。 本报记者 孙常云 通讯员 黄璐芳

台州推出野生动物
肇事公众责任险

桃形李涨价？
嵊州果农开心不起来

三门筑牢防汛防台“安全坝”

7月13日，武义县温泉度假区溪里村来了一
群特殊的“医生”，为当地一株健康状况欠佳的罗
汉松古树“号脉”并开出救治良方。

首席“医生”——浙江农林大学教授、博士生
导师徐志宏指出，保护古树就请留足其原生环
境。

近年来，美丽乡村建设方兴未艾，道路硬化

环境美化使得大量古树原生环境被大肆动土施
工，有的古树脚下的泥地被浇成水泥、柏油地面，
或铺上花岗岩地砖，有的特意为古树围起高高的
土台，周围再砌起石坎、石凳等等，正是人们的不
当开发利用，给古树造成了难以弥补的伤害。

图为徐志宏等正为溪里村古罗汉松检查病
情并提出养护方案。 曹良俊

教授给古树“号脉”

在当地农商银行贷款支持下，开化县十里铺村建设起
高标准生态无公害蔬菜基地200余亩，被列入全国100个
无公害蔬菜基地之一。

图为村干部郑根朝向农商行工作人员介绍辣椒基地。
齐振松

无公害蔬菜基地

近日，肆虐的洪水刚刚退去，衢州市柯城区府山街道
滨三村社区的网格员就投身到清淤除污当中。对江边绿
化带中的垃圾杂物进行全面清除，在给居民提供一个整洁
社区环境的同时，防止因洪水淤积而带来的疾病传染。

吴铁鸣 郑禄风

洪水退后清淤忙

7月14日，温岭市箬横镇10多个家庭组成的自驾游团
队正在乐清市仙溪镇南阁上街村拦水坝工程玩水赏景。

去冬今春，结合河道整治和生态环境保护建设，南阁
上街村投入210万元，修筑了92.25米长的鱼鳞堰拦水坝工
程。工程近日建成后，不仅直接提升了区域水环境，还成
为一道美丽的风景线，周边市民纷纷前来观赏，治水工程
成了网红打卡点。 刘振清

治水工程成了网红打卡点

随着盛夏来临，各地来建德新安江畔乘坐龙舟或游
船，观赏奇雾、消暑纳凉的游客越来越多，使建德水上旅游
项目不断升温，生意也一天比一天红火起来。

游客在新安江畔罗桐埠段的奇雾缥缈江面上乘坐龙舟
漂流，享受夏日里江面上约17℃江水的阵阵清凉。 宁文武

水上旅游


